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Desde agosto pasado, la
estación de Radio Ma-
ría en la ciudad de

Mendoza, ubicada en el 90.7
FM, está a pleno en su capaci-
dad de emisión, dado que se
realizó una reinstalación defi-
nitiva de la misma. Esto signi-
fica que toda esa importante
ciudad cuyana y el área cir-
cundante conocida como el
Gran Mendoza (con localida-
des populosas como Las He-
ras, Villa Nueva o Godoy
Cruz) tienen la posibilidad de
escuchar la señal mariana. La
antena y el transmisor se en-
cuentran en el predio del her-
moso santuario de El Challao.
El Padre Leónidas Miani sos-
tuvo que "toda la comunidad
del santuario está muy con-
tenta con la presencia de Ra-
dio María en este lugar maria-

no. Desde aquí se irradia a to-
da la ciudad de Mendoza el
amor a la Virgen. Toda la co-
munidad asidua al santuario
está agradecida por esta pre-
sencia y dispuesta a colaborar
para que no solo dentro del
mismo se honre y ame a la
Virgen sino que desde aquí se
multipliquen los que van a ha-
cer llegar el mensaje a todos
los mendocinos". Otra buena
noticia es el lanzamiento de la
emisora número 65 de la red
nacional de Radio María. Se
trata de la ciudad de Formosa,
donde Radio María se escucha
en el 92.7 FM desde los pri-
meros días de agosto. 200.000
formoseños pueden sintonizar
este mensaje de paz y de
amor, en esta ciudad que está
ubicada en uno de los márge-
nes del Río Paraguay. 

Casi un millón de mendocinos 
tienen la posibilidad de escuchar
Radio María en la 90.7 FM 
desde que se realizara la 
reinstalación de esa emisora. 
En la foto se observa la antena
transmisora a un costado del 
santuario de El Challao. Además,
Formosa se sumó a la red 
nacional mariana que ya cuenta
con 65 eslabones.
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Ahora si, Mendoza disfruta
a pleno de la señal mariana
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Desde el pasado 15 de agosto, día de la Asunción de la Virgen al
cielo, Radio María Argentina comenzó a emitir, con cuatro nuevos
programas y para toda la red nacional mariana, desde la Ciudad
Autónoma de Buenos Aires. "Esta es una gran alegría para todos
quienes hacemos diariamente la Radio y en ese espíritu quere-
mos compartirlo con los oyentes de nuestra querida emisora", ex-
presó el Director de Radio María, Padre Javier Soteras.
La nueva programación incluye un espacio informativo llamado
"Tiempo de Noticias Primera Edición", que se emite desde los
nuevos estudios en Capital Federal, de lunes a viernes de 7 a 8
horas, con la conducción de Verónica La Forgia y la producción
de Romina Maccarone ("Tiempo de Noticias Segunda Edición"
sale de lunes a viernes, de 13 a 14 horas). Esto implica que la
transmisión de la Misa, de lunes a viernes, se realiza a las 19 ho-
ras (y ya no a la mañana), para luego dar espacio el rezo de Vís-
peras. 
Los miércoles, de 20 a 22 horas hay un espacio de reflexiones y
música, que se emite desde Córdoba. Asimismo, desde Buenos
Aires llega los jueves de 20 a 21,30 horas el programa "Raboní, mi
Maestro", espacio desarrollado por la Fraternidad Cooperativa de
Evangelización para la Docencia; los viernes de 20 a 20,30 horas
se escucha "Floreciendo con tu si", con la conducción de Nicolás
Ferrer; luego, los viernes de 20,30 a 22 horas llega "Peregrinando
con San Pablo", espacio producido por la comunidad paulina.  



Durante cinco días, jóvenes de todo el mun-
do se dieron cita en Sydney (Australia) para
confirmar su confianza en la Iglesia y en el
Papa Benedicto XVI como sucesor de Pe-
dro, respondiendo al llamado de encontrarse
para vivir la fe en comunidad. La Familia
Mundial estuvo presente en este importante
evento, haciendo llegar a los oyentes del
mundo el testimonio de renovación del
amor hacia Dios. El padre Francisco Pala-
cios, Responsable de la Actividad Editorial
de Radio María en el mundo, explicó: "bus-
cando combinar las posibilidades de los hu-
sos horarios y la igualdad de idiomas, se
consideró contar con el servicio de Radio
María Chile, con su señal satelital para el
continente americano y de Radio María
Tanzania con su señal satelital para la costa
este de África, de habla inglesa. Pudimos
obtener una oficina dentro del centro de
prensa preparado para este  encuentro. De
esta forma cubrimos la inauguración de la
Jornada,  la transmisión en directo con tra-
ducción simultánea de la Eucaristía, la
transmisión en directo del Vía Crucis, la
consagración del Altar, el mensaje para se-
minaristas, novicias y jóvenes desde  la ca-
tedral de Saint Mary efectuado el sábado 19
y el cierre del evento".
"Realizamos emisiones de media hora de
programación en castellano para Hispanoa-
mérica, con testimonios y comentarios del
desarrollo de las actividades diarias. Tam-
bién ofrecimos las catequesis de los distin-
tos conferencistas e hicimos reportes breves.
Realmente esta fue una excelente oportuni-
dad para ver y sentir como los jóvenes en-
cuentran en la Iglesia y en el sucesor de Pe-
dro, a alguien en quien confiar,

respondiendo al llamado de encontrarse pa-
ra celebrar juntos la fe. Al mismo tiempo,
fue impactante, la presencia y participación
de la juventud proveniente de Oriente, quie-
nes por su cultura, modo de vida, manifesta-
ron una convicción y dedicación muy lla-
mativa", manifestó el Padre Palacios.

Testimonio de un peregrino
Raffaele Galati, integrante del staff de la Fa-
milia Mundial, plasmó su experiencia en la
Jornada Mundial de la Juventud, como pro-
fesional y peregrino, diciendo que: "Sydney
2008 fue un don para toda la Iglesia. Esta
experiencia fue única e irrepetible. Pudimos
ofrecer a las diferentes Radio María espa-
cios para poder vivir personalmente y aún a

la distancia, este gran evento. Como perio-
dista y como peregrino se me dio la oportu-
nidad de vivir una semana de oración, cate-
quesis, comunión y fiesta a través del
encuentro de personas de todo el mundo.
Los jóvenes, los sacerdotes, los peregrinos
presentes en Sydney éramos una sola fami-
lia que esperaba a Benedicto XVI para gri-
tar nuestra fe". Galati añadió que "la misa de
apertura, el Vía Crucis, la Vigilia, la Cele-
bración Eucarística con la que concluyó la
Jornada iluminaron el cielo de la ciudad y
los corazones de los participantes. Todos
sentimos viva y presente la fuerza del Espí-
ritu Santo y el amor fraternal del Santo Pa-
dre. Sydney 2008 fue un verdadero regalo
para la Iglesia y para toda la humanidad". 

2 Familia Mundial

Del el 15 al 20 de julio se llevó a
cabo en Sydney (Australia) la
XXIII Jornada Mundial de la Ju-
ventud, con la presencia del Papa
Benedicto XVI. La Familia Mundial
de Radio María estuvo presente
cubriendo el evento mediante en-
trevistas, imágenes, documentos
y programas en vivo.

Parte de la delegación argentina en las escalinatas de la Ópera de Sidney.

Galati entrevistando al presidente de la Conferencia Episcopal de Australia

Un regalo de Dios para
toda la humanidad

Familia Mundial



Cada día, la realidad se presenta ante las
personas a través de los diarios y noticie-
ros, o simplemente desde los comentarios
de la calle. En Radio María, las problemá-
ticas sociales o las distintas realidades de
vida son tratadas con seriedad, bajo el ta-
miz del Evangelio. Así lo entiende el equi-
po de producción del programa "Entre
Nosotros" (lunes a viernes, de 9,30 a 13
horas), integrado por Florencia Barzola,
Elsa Gasparetti, Alejandra Farah, Susana
Bustamante y Gloria de Palmero. "Los te-
mas surgen de interrogantes propios y per-
sonales. Nosotras nos reunimos una vez
por semana y cada una aporta sus pregun-
tas y sus búsquedas personales. A eso le su-
mamos nuestros diálogos con las personas
con las que nos relacionamos habitualmen-
te. Así vamos redondeando los temas que
nos parece que pueden ser de interés de to-
das las personas que escuchan Radio Ma-
ría. Luego, vamos consultando a especia-
listas para que nos ayuden a iluminar desde
una perspectiva cristiana. Los oyentes tam-
bién son una fuente muy importante de te-
máticas a abordar en el programa", men-
cionó Lasanta. "En este grupo humano y de
producción traemos la vida, todo lo que
nos pasa o lo que les sucede a nuestros alle-
gados, nuestros sufrimientos y alegrías, las
necesidades más profundas que tenemos en
el corazón como ciudadanos, como padres
y madres, como hermanos, como socie-
dad", aseguró a su turno Gasparetti, quien
colabora en la producción desde el año
2000. Florencia es quien coordina el equi-
po de productoras, dado que acompaña dia-
riamente el desarrollo del programa. "Yo
me encargo de hacer el trabajo de cada jor-
nada, llamo a las personas que queremos
contactar, hacer un seguimiento de ese vín-
culo. También asisto a la conductora cuan-
do es necesario. Este equipo de trabajo tie-
ne muchos años juntos y es muy maduro

humanamente y profesionalmente hablan-
do", explicó.

Un equipo diverso y unido
El equipo de "Entre Nosotras" está confor-
mado por 6 mujeres con diferentes profe-
siones, edades y estado de vida. Y es en es-
ta diversidad que se encuentra una gran
riqueza. Bustamante precisó que su presen-
cia en la producción del programa lo vive
como "un lugar de gracia, un verdadero
don de Dios y de María. Yo agradezco el

llamado a servir que siento aquí en Radio
María. Dios se encarga de seguir regalán-
dome esta posibilidad y lo acrecienta cada
vez que pasa el tiempo. Asimismo, me re-

gala la fidelidad para seguir participando
de este espacio. En esto hay luces y som-
bras, pero cuando una lo vive como una
misión, como un apostolado y desde la gra-
tuidad, Dios se encarga de hacerlo conti-
nuar. Como recibo este don gratuitamente,
entonces también lo doy a otros en forma
gratuita". Susana es laica consagrada y
compartió como, en discernimiento junto
al Arzobispo de Córdoba, Monseñor Car-
los Ñañez, decidió que su aporte como vo-
luntaria productora de "Entre Nosotros"
sea su lugar de apostolado, como de hecho
ya venía ocurriendo desde el 2000. Susana
dijo que "como Hijos de Dios somos libres,
y como tal respondemos a esta llamado a
servir desde la producción de este progra-
ma".
Sobre los resultados que logran tras cada
programa, Gabriela manifestó: "nunca es-
toy satisfecha completamente con el pro-
grama, soy una soñadora neta. Siempre es-
toy pensando en lo que se puede hacer para
ayudar a la sociedad y las personas desde el
micrófono de la Radio. Dios me fue mos-
trando que los sueños se hacen realidad y
veo que tras lograr un sueño, ya puedo so-
ñar en otro aún más grande. En ´Entre Nos-
otros` jamás nos hemos quedado sin un ho-
rizonte hacia el cual caminar". Barzola
indicó que "para mí estar este espacio es
como un sueño cumplido, me siento cómo-
da porque produzco un programa con valo-
res, algo que le hace bien a la gente. A pe-
sar de que los que nos escuchan no
conocen mucho de la tarea que implica
producir un programa, nosotras ponemos
la vida con mucha energía y tesón".  

3Entrevista

Son seis mujeres que integran el
equipo de producción de "Entre Nos-
otros" y semanalmente se reúnen
para plantear los temas a tratar a
partir de sus preguntas y búsquedas
individuales. En esta entrevista, us-
ted puede conocer la "cocina" del
programa que abarca las mañanas
de lunes a viernes.

"Este es un lugar de gracia
para nosotras"

Parte del equipo con Barzola, Gasparetti, Bustamante y Lasanta.

Florencia Barzola es quien coordina toda
la producción de "Entre Nosotros".



El pasado 2 de agosto, el retiro mensual de
la Radio se realizó íntegramente desde la
cárcel de barrio San Martín, en la ciudad de
Córdoba, junto a los internos de dicho penal
que decidieron asistir a ese espacio que fue
transmitido a toda la red mariana. El Padre
Hugo Olivo, a cargo de la Pastoral Peniten-
ciaria de Córdoba y conductor del programa
"Distancia Cero" (lunes, de 20 a 22 horas),
fue el encargado de coordinar todo el retiro.
El anuncio del mismo estuvo a cargo de Ga-
briela Lasanta, quien hizo hincapié en la Pa-
rábola del Hijo Pródigo. Lasanta destacó que
"el mundo actual no deja espacio para sentir
culpa, mientras que culpar a otro del mal que
yo ocasioné solo retrasa el proceso de apren-
dizaje.
Hacerse cargo de la culpa es recapacitar, es

ver el presente, la dirección correcta en la
que seguir, y también ver el pasado y reco-
nocer la historia que tejí mal. Luego viene el
arrepentimiento y por último aparece la
compasión, que viene de Dios. La compa-
sión exige anular las distinciones y traiciona
la profunda ilusión de diferenciarnos por
competencias. No es un movimiento con el
que Dios se aleja de sí, sino un movimiento
hacia sí mismo como tal".
Llegada la noche, también se transmitió la
misa desde la cárcel de San Martín por pri-
mera vez. El Padre Olivo expresó en la ho-

milía que "es un día de fiesta y alegría para
la comunidad San Dimas, a la cual pertene-
cemos, porque podemos hacer esta transmi-
sión desde el corazón de la cárcel, rodeados
por todos los internos de este penal. Hay tan-
tos hombres y mujeres en Argentina priva-
dos de la libertad, y no solo de la libertad fí-
sica sino también de la espiritual, y todos
tienen mucha hambre de Dios, de su con-

suelo. Cuantas personas hoy están sin traba-
jo, sin comida, sin salud, todos tenemos tan-
tas cosas para sanar, para pedirle al Señor. Y
Jesús nos reúne a todos en la Eucaristía y
nos invita a ser solidarios con los demás.
Hay que romper los muros de la indiferencia
para volver a comunicarnos, como hoy lo hi-
cieron quienes ingresaron a la cárcel para
conocer como hermanos a quienes aquí vi-
ven".
Uno de los internos e integrante del progra-
ma "Distancia Cero", Pedro Mercado, desta-
có en relación a la Parábola del Hijo Pródi-

go que "el hermano mayor no le da una nue-
va oportunidad al menor, como si lo hace el
padre. Al contrario, el hermano mayor se
queja del menor por lo mal que se portó. Es-
to habla de cómo la sociedad se comporta
con nosotros, los que estamos en las cárce-
les. Todo esto me ha hecho pensar si estar
preso es un castigo, siendo que la ley dice
que las cárceles están hechas para lograr la
recuperación y resociabilización de las per-
sonas que aquí estamos. Es muy importante
para nosotros poder darnos a conocer ante la
gente como somos, como pensamos, como
hablamos, a través de Radio María". Merca-
do indicó que "antes soñaba con poder entrar
y salir libremente de mi casa, pero ya no sue-
ño más eso. Ahora sueño con irme a la otra
casa, a la de mi Padre que está en el cielo".
En tanto, otro interno, Walter Carrizo, afir-
mó: "me hace bien estar en esta comunidad
de San Dimas. Quiero que sepan quienes le-
an estas líneas que en la cárcel hay muchas
personas con mucho amor y entrega hacia
los demás. Aquí extraño mucho a mis hijos,
a mis padres, a mis hermanos; imagino que
el momento en que los vuelva a ver porque
esté libre va a ser inolvidable para mí. Yo
espero salir de la cárcel para rehacer mi vi-
da y no volver nunca más aquí".
Entre quienes fueron de Radio María a
participar del retiro estaba Nestor Roc-
chiccioli, quien sostuvo que esta expe-
riencia "fue muy buena para mí y para to-
dos los que pudimos encontrarnos en el
Señor, sin importar quienes venimos de
afuera o quienes viven en el penal. Sentí
muy fuerte la presencia de Dios en los
hermanos presos". 

4 Institucionales

Algunos de los presos que asistieron al retiro del 2 de agosto.

Gabriela realizando el anuncio del retiro en la capilla de la cárcel.

Hijos de un mismo padre,
todos hermanos

El retiro de Agosto de Radio María
se realizó por primera vez desde la

cárcel de barrio San Martín, en Cór-
doba. El encuentro entre quienes

asistieron desde la Radio y los in-
ternos fue hermoso, un verdadero

espacio de amor fraterno.
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Tres nuevas ciudades tuvieron
su presentación oficial

Noticias Breves

Se fortalece la presencia eclesial de la Radio

Radio María Argentina se constituyó desde el pasado 24 de julio en
Asociación Privada de Fieles, reconocida por el Arzobispado de
Córdoba según el Código de Derecho Canónico. Esto significa que
Nuestra Madre, la Iglesia, nos reconoce como una entidad que le es

propia y nos recibe en su seno. Asimismo, esta nueva realidad jurí-
dico-institucional le permite a Radio María Argentina gestionar fre-
cuencias propias ante el Estado Nacional por ser una obra pertene-
ciente a la Iglesia Católica. El Arzobispo Monseñor Carlos Ñañez
aprobó además los estatutos, reglamento interno y la figura del ase-
sor pastoral, además de confirmar en dicho servicio al Padre Javier
Soteras, Director de Radio María en Argentina. Esta gran novedad
nos alegra a todos y nos anima a seguir sirviendo, confiados en que
el Señor es quien da vida a la obra.

Villa Dolores y Cruz del Eje, en Córdoba, y Termas de Río Hondo, en Santiago del Estero, fueron escena-
rios de tres nuevas presentaciones oficiales de Radio María. Como es habitual, sacerdotes, religiosos y

laicos valoraron positivamente la presencia de la señal en pos de la evangelización de las personas.

Entre mediados de julio y principios de
agosto, tres ciudades recibieron la visita
del referente de Difusión, Cristian Ro-
mano, para realizar la presentación ofi-
cial de Radio María. El 16 y 17 de julio
fue el turno de las localidades cordobe-
sas de Villa Dolores y Cruz del Eje, res-
pectivamente. La turística ciudad de Ter-
mas de Río Hondo (Santiago del Estero)
tuvo su encuentro el pasado 9 de agosto.
Joaquin Carranza y Gaspar Diez, dos di-
fusores en Villa Dolores, subrayaron que
"actualmente se ven los frutos de la pre-
sencia radiomariana en la gente de la ciu-
dad y sobre todo en los jóvenes que for-
man parte de grupos parroquiales, que
día a día buscan encontrarse con Jesús.
Radio María ingresa cotidianamente en
los hogares llevando un mensaje de paz y
consuelo, sobre todo para los más necesi-
tados. Pamela, una joven de Villa Dolo-
res, nos contó que desde los 10 años sin-

toniza la Radio". 
Mauro Sturn, difusor de Deán Funes, es-
tuvo presente en la presentación de Cruz
del Eje, y al respecto dijo: "hubo un mo-
mento de oración y cantos; luego se pre-
sentaron videos y otros elementos visua-
les que explican que es Radio María. Fue
muy importante la presencia Monseñor
Omar Colomé, Obispo Emérito de Cruz
del Eje, comentando cómo fue la llegada
de la señal de la Radio a esa ciudad y su
agradecimiento hacia la obra. Fue muy
emocionante poder comunicar a quienes
estaban presente lo que hacemos como
difusores". A su turno, Monseñor Colo-
mé expresó que conoció Radio María ha-
ce muchos años atrás "mientras estaba
predicando unos ejercicios espirituales
en Córdoba. Allí me encontré con el Pa-
dre Javier Soteras, quien me ofreció lle-
var la señal a mi diócesis". El prelado in-
sistió en que "la Radio ayudar a presentar
el mensaje de salvación que trae el Evan-

gelio a cada persona, algo que muchas
veces la Iglesia no puede hacerlo de otra
forma. 
Finalmente, la comunidad de Termas de
Río Hondo también recibió a los difuso-
res radiomarianos que llegaron desde
Córdoba. El Padre Santiago Weeks, pá-
rroco local, indicó que "el mensaje de
Radio María es muy útil para la gente de
esta ciudad porque toca sus vidas. Las
personas que están depresivas, con pro-
blemas, se siente contenidas, consoladas
y animadas. Cuando yo visito a un enfer-
mo y su familia, siempre les recomiendo
que escuchen Radio María. Se nota que
la mano de Dios está en esta obra". Este
sacerdote de origen estadounidense reco-
noció que la Radio "me ayuda a través de
muchos pensamientos que luego transmi-
to a los feligreses que confieso para ani-
marlos a seguir caminando en la vida.
Admiro esta obra porque tiene alcance
internacional". 

Los difusores de Termas junto a los hermanos que asistieron desde Córdoba.

El aporte de Monseñor Colomé en la pre-
sentación de Cruz del Eje.
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Entre Nosotros
entrenosotros@radiomaria.org.ar

"Cuáles son las implicancias y
cómo se sienten las personas
que trabajan en distintos tipos de
burbujas: en el exterior, sin con-
tacto con el sol y el aire; o en  lu-
gares pequeños como cabinas de
peaje, de vigilancia, un kiosco.
El trabajo se ha precarizado, se
trabaja muchas más horas y de
una forma más exigente. Un or-
ganismo sometido a esta presión
y a estas exigencias va en contra
del aparato psíquico y biológico.
Esto nos tiene que llevar a pen-
sar por qué razón en el clima so-
cial encontramos muchas  perso-
nas malhumoradas y tan
desbordadas, creo que estamos
padeciendo de un sistema de tra-
bajo insalubre", expuso Gabriela
Lasanta, a modo de introduc-
ción, para luego presentar a su
entrevistada, Claudia Pires, Pro-
fesora de Filosofía y Psicopeda-
gogía, Licenciada en Psicología,
quien se desempeña actualmente
en el área clínica y en la docen-
cia. Pires señaló que "una perso-
na que trabaja en un lugar donde
tiene sus necesidades básicas cu-
biertas pero no tiene contacto
con el exterior, no necesaria-
mente puede padecer algún tras-
torno. Los que vivimos en la
ciudad también estamos aleja-
dos de la naturaleza. Si esta per-
sona, en este trabajo, está desco-
nectada de la naturaleza, de la
realidad exterior, pero su siste-
ma de equilibrio está intacto, en
buenas condiciones de airea-
ción, cómodo, no recibe presio-
nes, trabaja tranquilo, no necesa-
riamente va a desarrollar una
patología. El tema es cuando se
rompe el equilibrio y la persona
no encuentra una manera adap-
tativa y sana para  seguir con esa
actividad laboral. En realidad el
concepto de autorregulación or-
ganísmica es un concepto holís-
tico de un concepto biológico

complejo, habla de una descrip-
ción de la relación que hay entre
las múltiples necesidades que
tiene el organismo en su conduc-
ta y si lo podemos respetar no
nos vamos a enfermar. Cuando
esto es alterado es posible que
aparezcan los síntomas psíqui-
cos y físicos".

Necesidades supuestas y reales 
"Lo que se necesita no se puede
postergar y eso sería como la ba-
se de nuestro propio equilibrio.
Ahora, cuando nosotros supone-
mos que necesitamos un deter-
minado status, ya no podemos
hablar de necesidad. Elegimos

ese status y para obtenerlo nos
sometemos a un determinado
sistema que puede llegar a ser
insalubre", sostuvo Pires. "Ne-
cesidad es todo aquello que no
se pueda postergar y que tienda
a satisfacer a nuestro propio or-
ganismo y a este cierre de ciclo
de la experiencia que se abre

cuando registramos una de esas
necesidades. Se arma un circuito
que va desde la sensación hasta
un verdadero darse cuenta y una
conciencia, una movilización de
la energía para ponerme en mar-
cha o en acción, hacer contacto
con aquella cosa, situación o
persona que me permita la satis-
facción de la necesidad. Pero
cuando la persona está apostan-
do a una supuesta necesidad que
no lo es, en realidad está eligien-
do realizar determinadas activi-
dades sometida a esta exigencia,
entonces a veces puede dejar de
mirarse. La exigencia es como
una pretensión desmedida de las

posibilidades, ahí empiezo a re-
gistrar cuáles son mis posibilida-
des reales. Entonces no duermo
o no como para obtener más di-
nero, para llegar a determinado
cargo que ambiciono", argu-
mentó la especialista al tiempo
que expresó: "siempre hay posi-
bilidades de hacer modificacio-

nes, tanto de la persona que re-
gistre su necesidad de cambio
como del empleador, para ver
como se pueden mejorar las
condiciones laborales de todos
los individuos, optimizar las ca-
pacidades de cada uno. De esa
forma, la persona se va a sentir
más conforme y a gusto. Esto es
prevención también". Pires con-
cluyó explicando que "desde la
Gestalt decimos que las perso-
nas que ejercen roles patronales
con prepotencia y autoritarismo
tienen una manera rígida y este-
reotipada de reaccionar. Gene-
ralmente son personas que pro-
yectan los aspectos negativos

que tienen en sí y lo depositan
en el medio ambiente donde se
manejan. Lo que popularmente
se llama psicopático no es un
término gestáltico, pero hace re-
ferencia a la manipulación que
se puede hacer del otro, no te-
niendo un registro del otro como
persona". 

Vivir en una burbuja
Son personas que trabajan en lugares cerrados o expuestos al aire libre, encerrados 

en una "burbuja" que las aisla de la realidad cotidiana. Este tema, fue desarrollado por Gabriela Lasanta, 
en el programa "Entre Nosotros".

El encierro laboral solo es patológico si no hay equilibrio para el organismo.



La Carta del Mes 7

Radio María sólo se sostiene con las libres donaciones de sus oyentes

Podés colaborar
económicamente
adoptando algu-
na de las siguien-
tes modalidades:

TARJETA DE 
CRÉDITO 
Precisamos tus

datos personales y el número de la tarje-
ta.
Podés hacer tu aporte con las siguientes
tarjetas: 

- Visa 
- Mastercard 
- Naranja 

- Kadicard 
- Cordobesa 
- Cabal 
- Favacard 
- Mira 
- Cliper

BOLETA DE DEPÓSITO 
Precisamos tus datos personales. 
Recibirás una Boleta de Depósito que po-
drás abonar en: Banco Suquía, Banco Na-
ción y Correo Oficial.  

PAGO FACIL
Las Boletas de Depósito que llegarán a
tu domicilio incluyen un código de ba-

rras que permite el depósito en los lu-
gares habilitados en todo el país por
Pago fácil. 
PAGOMISCUENTAS.COM
Para utilizar este sistema electrónico
de pagos es necesario visitar la página
www.pagomiscuentas.com y ser usua-
rio de la Red Banelco.

En todos los casos, tu colabora-
ción se puede concretar llamando
al: 0810 - 777 - 7777 (si vivís en
Córdoba llamando al 4200717) o
ingresando a 
www.radiomaria.org.ar

Nos escribe Fernando Poch 
Capital Federal

Hace aproximadamente dos años, cada ma-
ñana cuando me trasladaba desde mi casa a
mi trabajo, en auto, buscaba en el dial de la
radio una emisora que hablara de la Virgen
María. Así, empecé a sentir la necesidad de
encontrar a Radio María, pero no sabía de su
existencia. Cuando regresaba del trabajo le
contaba a Daniela, mi esposa, lo que me pa-
saba con la radio. 
Un día, se me ocurrió buscar en Internet:
"radio Virgen María" y ahí los encontré. Pa-
recería un sueño, era lo que venía buscando,
me sentí realmente muy contento.
Desde ese día disfruto de la radio. Es mara-
villoso compartir, con otros hermanos, la
misa por la mañana (siempre transmitida
desde un rincón distinto de nuestro país); la
catequesis, de la que aprendo muchísimo; el
Santo Rosario. Creo que  es hermosa la po-
sibilidad de vivenciar  todo esto, al mismo
tiempo, con innumerables personas. Esto es
así gracias a la magia de la radio y, sin duda,
al Espíritu Santo que vive en la obra. 
En una oportunidad, mientras viajaba al tra-
bajo, iba compartiendo la Catequesis y  sen-

tí algo muy lindo, porque si bien iba solo en
el auto, vino a mi mente una conocida frase
del Nuevo Testamento: "siempre que se jun-
ten más de dos personas en mi nombre, Yo
estaré con ustedes". Estas cosas tan especia-
les son las que produce Radio María.
Escuchábamos la catequesis con mi esposa,
hace dos meses, y el Padre Javier Soteras le-
yó un mail que le enviaron diciéndole que
soñaba con que la gente no dejara de cola-
borar en estos tiempos difíciles (en lo eco-
nómico) y con seguir aumentado el número
de aportantes. En ese momento, con Danie-
la, decidimos comenzar a participar en la
obra desde lo económico. 
Mi esposa y yo somos jóvenes, tenemos 25
años, pero sentimos un amor enorme por la
Virgen María. Ella nos ayudó extraordina-
riamente con una de nuestras hijas, cuando

era bebé, concediéndonos un milagro. En
ese momento nació mi amor e interés por
nuestra Madre. Por eso entendí el llamado.
Por eso entiendo el compromiso con la obra.
Todo lo que proviene de Dios, de Jesús y de
María, merece mi agradecimiento, mi respe-
to y mi participación. Creo que Radio María
es guiada por nuestra Madre, lleva su nom-
bre y su conducción. Así como me llamó a
mí, debe haber llamado e irá a llamar a mu-
chos más. Creo que mi llamado no fue ca-
sualidad, por eso siento mi compromiso con
la obra.  

Para enviarnos tu testimonio podés escribir
un email a grafica@radiomaria.org.ar o
por correo a: Testimonio Suplemento, Casi-
lla de Correo 181, Código Postal 5000, Ciu-
dad de Córdoba.

Hace aproximadamente dos años,
Fernando sintió la necesidad de en-
contrar una radio que "hablara de la
Virgen María". Buscando en la web,
encontró a Radio María y hoy es fe-
liz compartiendo la Palabra del Señor
con los hermanos de todo el país.

"Internet me abrió las puertas
de Radio María"



Padre Javier Soteras
Catequesis
catequesis@radiomaria.org.ar

La virtud de la esperanza es de las que dejan huellas muy profun-
das en nuestro obrar. Si nos dejamos alentar por la esperanza y nos
dejamos guiar por la presencia de un Dios que providentemente
conduce la historia, seremos capaces de enfrentar las dificultades de
todos los días sabiendo que es posible soñar, esperar y llegar a un
tiempo mejor. Sólo bajo el influjo de la esperanza podremos supe-
rar este tiempo complejo, complicado, sacudido y novedoso; así
nos animamos a caminar con la frente en alto hacia el tiempo nue-
vo que está naciendo. Dios ha puesto en nuestros corazones la nos-
talgia de lo eterno, del cielo. Él nos ha creado, de sus manos hemos
salido y hay un deseo profundo de volver a ese origen. Sólo en Dios
podremos encontrar el reposo que anhela y desea nuestro corazón.
Sólo en Él encontraremos la  paz que deseamos y que buscamos.
Por eso, ante toda circunstancia de tribulación o de dificultad, des-
de nuestro corazón esperanzado tendemos a Dios. Si tenemos es-
peranza, recibimos del cielo la gracia de alcanzar la plenitud de
nuestra vida sabiendo que cuando haya tribulaciones, si practica-
mos la paciencia, daremos fortaleza a la espera y así la espera se ha-
rá esperanza que no decepciona. La esperanza es una virtud sobre-
natural que Dios infunde con su gracia. Por voluntad de Dios
confiamos con plena seguridad de alcanzar la vida eterna, apoyados
en el auxilio todopoderoso de Dios, que no solo nos atrae, sino
que nos da todo lo que nos hace falta para alcanzarlo. 
Pero, como seres imperfectos que somos, algunas veces nos de-
jamos vencer por la desesperación y la presunción. La presun-
ción deja aflorar la omnipotencia escondida en nuestros corazo-
nes, quitamos a Dios del medio, nos ponemos en su lugar y,
entonces, creemos que con una voluntad férrea podemos alcan-
zar todo lo deseado, querido, buscado y esperado. Presumimos
de nuestra capacidad y construimos nuestro mundo sin trascen-

der, sin llegar a la plenitud, porque nuestros objetivos son tan li-
mitados como nosotros. La desesperación nos aleja de la pleni-
tud y de la felicidad, porque creemos que son imposibles de al-
canzar, y nos transformamos en imitadores, individualistas,
consumistas o materialistas. Vamos detrás de algún modelo de
felicidad publicitario y que poco tiene que ver con la realidad. Si
la presunción y la desesperación entran en nuestros corazones
pecamos contra la virtud de la esperanza, porque la presunción
nos agranda al vicio y la desesperanza nos achica, nos impide
crecer. Siendo pequeños estamos llamados a ser grandes, a eso
aspiramos y por eso trabajamos, con la grandeza que nos da el es-
tar siempre en comunión con Dios, aún mientras esperamos el
definitivo encuentro con Él. La esperanza nos reviste de fe, de
caridad y de alegría. Si tenemos esperanza ante las tribulaciones,
podemos gozar aún en medio de la lucha. La esperanza no de-
frauda; en la espera de Dios y su presencia lo mejor siempre es-
tá por llegar.
Un mismo hombre, según viva bajo la presencia de la esperanza
y este bajo su influjo o yazca bajo el peso de la desesperación, se
nos presenta como un gigante o como un enano, según sea que
tenga o no esta gracia. Según vivamos en esperanza o estemos
apartados de ella, seremos gigantes o muy pequeños. 

Esta edición tuvo una tirada de 20.500 ejemplares 
Sitio Web: www.radiomaria.org.ar
E-mail: grafica@radiomaria.org.ar
Responsabilidad editorial: Dirección de Radio María 
Argentina
Colaboraron en este Número: Diseño: Silvina Papalini.
Notas: Andrea Soria, Nanci Gioffredo, Cristina Salvatierra y Nestor
Rocchiccioli. Fotografía: Javier Zabala. 
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"Por la fe nos gloriamos en 
la esperanza de la 

gloria de Dios, sabiendo que 
la tribulación engendra 

la paciencia, la paciencia es 
una virtud probada y 

la virtud probada, la esperanza. 
La esperanza no defrauda, porque 
el amor de Dios se ha derramado 

en nuestros corazones". 
Romanos 5; 2 - 5

La esperanza como virtud 
y gracia divina


